



## LA ABEJITA MERCEDARIA

céo, que en poco tiempo resucitá a gran número de ellos, hasta el punto de agotar toda el sueldo que los cristianos le habían mandado; de lo mismo. No desmará, sin embargo, el apóstol de la verdad; sino que, con satisfacción de los que, no pudiendo ya resistir más los ultrajes y malos tratamientos de los infelices, trataban de dejar la fe, el santo se entregó al mismo en rebeles, saliendo furtivo por ellos de un aposento, hecho a ratro por amor de Dios y de los hombres.

En tal estado no cesaba de alzar a los sucesos los errores y vicios que les había enseñado en falso profeta, y de enseñar la verdad y pureza del Evangelio de Cristo; y predicarles con tanto fervor y gracia del cielo, que aun número de infelices abandonó la fe caótica. Eranlo sobremanera el hábil por las victorias que alcanzaba el apóstol varón; y mandó que le llevasen desnudo por las calles y le azotasen delante de todo el pueblo, y que le hercenasen los labios con hierros encendidos, y le privasen un candado en la boca para que no pudiese hablar más ni profetar la ley del Señor... Todos estos opróbios y tormentos sufrió el santo con admirable paciencia; y exultando en la fama de sus heroicas virtudes por toda la cristiandad, y llegando a oídos del soberano Pontífice Gregorio IX, en testimonio de su amor le hizo cardinal de la Santa Iglesia, y le ordenó vistoso a España.

Fue recibido el santo en Barcelona con gran pompa, y al pasar por Cardener, sintióse gravemente enfermo. Entendiendo que le llegaba el fin de su vida, pidió los santos Sacramentos; y como se tardara el sacerdote en hablarle administrárselos, el santo tuvo la dicha de ser visitado por el ministro de los ángeles, que se le aparecieron vestidos del hábito de su religión, y conculado con esta visita celestial, dió pacíficamente su espíritu al Creador.

Éstos son las tres fechas que en el presente nos son recordada la historia, y no podemos omitir porque ellas evocan sublimes recuerdos, y propuestas grandísimas enseñanzas. La primera grandísima enseñanza es la solicitud maternal de María para salvar a los necesitados de los desgraciados, solicitud que le hace dar por los niños para llegar hasta la tierra "un padre gentil con sus hijos"; la fundación de nuestra gloriosa y hermanada Orden, sus fructos y sus heroísmos sin cuento, y las virtudes grandísimas de nuestro hermano San Ramón, sus acciones, las que le permiten pasar desapercibido para los que juzgan el honor de ser cristianos y de pertenecer a la Orden Redentora.

### Muy agradecidos y muy obligados

Queremos a todos los que, con motivo de la aparición de LA ABEJITA MERCEDARIA, han hecho llegar hasta nosotros sus felicitaciones y sus votos de alabanza. Muy agradeci-

dos a los abuelos encontrados al pasar. La meta a que aspiramos llegar es muy superior; tal vez en la abstracción, nos impera; pero habremos podido de nosotros parte todos los medios para ella, y este nos basta porque satisficémosnos nosotros.

Hace dicho que, en ciertos casos, es necesario un poco de ayuda, y que "a los sucesos nos ayuda la fortuna"; en nuestros casos tal vez hay desgracia, pero no nos arropetamos de ellos; antes bien, dispuestos estamos a poner el servicio de la obra, porque con sus felicitaciones nos hacen ver la generosidad y benevolencia con que han recibido y juzgado nuestra humillísima obra; y muy obligados, porque, con sus votos de alabanza, nos excitan a continuar en la obra con fealdad y poner a su servicio todas nuestras energías y capacidades.

Dispuestos estamos a hacernos dignos de tales cosas, no por lo que ellas significan, que muy pocas son, sino porque tenemos la conciencia de que es un deber sagrado e inexcusable, el haber salido de como al colaborar por Dios y por nuestra Religión, usando de todos los medios a nuestro alcance y apropiados a ella, hasta todas las energías posibles, por escasas que sean en número y calidad. Y, muy por lo, no creemos que haya ningún medio más apropiado y eficaz que la prensa escrita, que al disipar inútiles pensamientos, que a la vez que desahoga los vicios y enfermedades indica, los remedios necesarios.

Hoy es claro que, para ejercer un alto fin y adelantar el sublime apostolado de la prensa, se requieren condiciones muy superiores a las nuestras; pero también lo es que para llegar a la posesión de ellas se requiere el apoyo constante de las almas que a la vez que las vaya desarrollando las pida, puesto que tanto las fuerzas físicas como las morales e intelectuales, adquieren plenitud mediante una acción metódica y constante de las mismas.

Nadie tiene a la meta señalado sin antes recorrer el trabajo que le separa de ella y haber sentido antes que con ella brava compaña sola y sola, pero siempre dentro de las leyes y santas normas de las virtudes cristianas. Todo nuestro amor y nuestra voluntad están al servicio de ella, porque todo es lo merecer y pagar, así como merecer las bendiciones de Dios, servir a nuestra amantísima Religión, y hacernos dignos de las felicitaciones y votos de alabanza recibidos, de los que creemos muy agradecidos y muy obligados.

Rámones permitidos transmitir algunas palabras breves de nosotros muy amados hermanos "Dios y Patria", "La Patria Andina", y "Ecos de la Fe", correspondientes al número 352 del primer, 351 de la segunda, y 232 del tercero.

"LA ABEJITA MERCEDARIA".  
Apareció el 28 de Julio pasado, esta tercera publicación mercedaria.

hermana, por varios títulos, de "Ecos de la Fe", "Dios y Patria", y "La Patria Andina", pero, además de presentarse en el campo de la propaganda católica desplegando al viento el blanco estandarte de la dulce Madre de la Merced, tiene con las dos filiales otro vínculo más fraternal: son tres hermanas que recibimos la vida al calor de un corazón amante de la Orden y a la luz de la inteligencia de un alma supereminente. Nuestro querido hermano el Sr. P. Pablo Ferrera Ferrás, es el que en un inimitable espíritu acaba de publicar LA ABEJITA MERCEDARIA en nuestro convento de Montevideo, después de llevarlo contra los obstáculos de "Dios y Patria" y "La Patria Andina", a las que dirigidos respectivamente por varios años y con un acierto que las dejó indelebles y gratísimo recuerdo de su acción periodística.

LA ABEJITA MERCEDARIA llega a nuestros ojos, cargada del néctar que la libran en las flores del más tierno amor a la Madre de la Merced, de sus lácteos y de sus perfumes, sus lamas y aromas sus columnas, y está condensado en aquellas breves palabras que llevan por títulos: "A Ti, Madre Amada". Por el título de esta "Madre amada", en las almas, se propone luchar sin descanso.

"Dios y Patria", al agradecerle el fraternal saludo, le saludamos los mejores ámbros en la propaganda de la doctrina católica, y de la devoción a la dulce Madre de la Merced, al mismo tiempo que hace llegar hasta el activo Ferrera Ferrás, la más entusiasta felicitación por la hermosa obra emprendida.

### "LA ABEJITA MERCEDARIA"

Es en forma satisfactoria del alma que llevamos a conocimiento de nuestros lectores la aparición de una nueva hoja periodística de propaganda católica y de fundación nostra mercedaria; en nuestro Convento de Montevideo, reconociendo como fundador y director a nuestro padre y nobleísimo hermano de hábito e hijo de esta provincia el R. P. Pablo Ferrera F., quien tiene ya su nombre vinculado íntimamente a tres libros periodísticos mercedarios, a saber: "Dios y Patria", "La Patria Andina" y LA ABEJITA MERCEDARIA. Lamentamos muy de veras no haber recibido todavía ningún número del querido colega, y ojalá de que nos constara que el Padre nos lo ha expedido, para así inmediatamente poder subsanar el dolor de un número que, sin duda, sería algo de píctico como las inspiraciones del corazón a cuyo calor y entusiasmo fuéndonos y nos habíamos también, dada el lujo de hacerle la presentación de LA ABEJITA MERCEDARIA, esto a los hermanos de "La Patria Andina" para quienes la aparición tendrá todos los atractivos de una iniciativa feliz e intrínsecamente que pueden considerarse como grata o que los sea muy de cerca.

Entusiasmado: LA ABEJITA MER-

CEDARIA viene a sumar un sólido más en las filas de la buena prensa que en las actuales circunstancias, puede considerarse legítima, dada el rol imperiosísimo que la prensa, sea por su nuestro medio ambiente, de suerte que, los soldados de la pluma, son considerados, con justicia razón, la vanguardia de la noble causa, la guardia pretoriana de nuestro Jefe Supremo que ha querido llamarse el Dios de los electos y Señor de los Dominados.

Al dar, pues, el cordioso saludo de nosotros a LA ABEJITA MERCEDARIA, expresamos nuestro cordial felicitación, al mismo tiempo que formalizamos los más sinceros votos acordados para prosperar, largos y copiosísimos frutos en sus luchas heroicas.

### "LA ABEJITA MERCEDARIA"

Hemos recibido la muy grata visita de la nueva hoja periodística que con el título de LA ABEJITA MERCEDARIA publica los mercedarios en nuestro convento de Montevideo.

Aparece con sus cuatro páginas completamente llenas de selecto material de lectura. A través de esas páginas se advierte que su director, que por modesta oculta su nombre, es un hombre de vida mercedaria íntima y conocedor experto de todos los secretos del periodismo moderno.

Deliciosa el alma al leer los variados e ilustrados artículos del nuevo periódico, porque se encuentran allí tanta claridad como el material LA ABEJITA publica puede más, mucho más, en cada una de las palabras escritas.

Toda ella de nosotros para asegurar al Dominio colega un éxito ilustre, una prosperidad creciente y una amplia aceptación entre los familias hispanas.

Por nuestra parte, correspondemos con fraternal alborde al saludo que LA ABEJITA MERCEDARIA nos dirige en su primer número; y desde luego "Ecos de la Fe" se gloria de tener por valeroso compañero de su causa para luchar eficazmente por los mismos ideales y por los mismos errores, abstrayendo en la aspiración íntima de llevar las almas a Cristo por medio de nuestra Madre de los Mercedos.

## ALBORADA

La gloria noche de Mayo  
Un día se levanta.  
La aurora brisa y resaca  
Por el oriente mar.  
La vida fluye a Jesús,  
A Jesús que bien quierda;  
Jesús le responde:—Ven,  
Y la vida comienza...  
El alma voló a la gloria;  
Jesús las puertas abrió.

Por el column Mangualdo  
RÍOS aplaudiendo el día...

Fr. Manuel Sancho,  
Mercedario.



## LA ABEJITA MERCEDARIA

Profesores, Jesús Corchillo Bustillo; Bibliotecario Antonio López; Vocales, Américo Izuel y Estanislao E. Bustillo.

Suplentes: Carlos M. Rodríguez y Ferrn B. Almeida.

Comisión Fiscalizadora: Luis Core y Francisco Durán.

Dicha Comisión (al modificarse por haber sido separado del Centro el señor Legueta, pasando a ocupar su puesto el Sr. Torres) señor Demilo Bustillo, siendo suplente para reemplazar a éste el señor Jesús M. Alvarez.

Además, habiendo renunciado el señor Secretario, se nombró Secretario Interino al señor Lauro Alvarez.

Por venencia de los componentes de la Comisión Fiscalizadora, pasaron a ocupar esos cargos los señores señores Rodríguez y Almeida, nombrándose para reemplazar a éstos a los señores Lauro Alvarez y Eduardo E. Pozo.

Además, la Comisión Directiva del Centro trabaja activamente por el engrandecimiento material y espiritual de la institución.

Como se tropieza con dificultades pecunarias, se organizó una rifa para la segunda Jajada de Agosto, programándose, además, una velada que se llevará a cabo en las últimas días de Agosto en las salas del Colegio "San Pedro Nolasco" (Columbino 1918).

Habiendo llamado al Centro en la F. Z. C. U., se nombró delegado ante el Consejo Superior al señor Oscar Schiappono.

### Juicio de los hombres

En la vida práctica pasan muchas cosas como muy sencillas, tan de boca en boca, todas las personas, cada uno echó su cuarto de espaldas sobre ellas, todo se creía acertado para decirlo o alegar, que todo es así. ¿Quién no cree a la diabólica intención de pasar a sus semejantes? En los edificios se ocupan de esta trampa, a pesar de que, por la noche, suelen tener en sus oficinas más serenos, porque cuando todo lo que sucede, en lo cual se forman esa pequeña bienaventuranza donde viene dormitando, hasta que el edificio se viene abajo y los aplaza en sus ruinas.

Y, sin embargo, es lo más difícil clasificar bien a los hombres, apreciar debidamente el valor de cada uno; son contados los que saben leer en el ensalzado libro de la ciencia humana. Entre los hombres me he encontrado, decía Rousseau, que aún dudaban tenerlos, no se me tomaba por necio.

No explica fácilmente la grandísima dificultad para juzgar bien a los hombres. Ellos ocultan mucho y pocas los hace falta habilidad para delatar lo malo, lo defectuoso que hay en su interior. Además, el criterio vece, la razón fría, el espíritu sereno que deberían ser las condiciones para el arbitero de nosotros espe-

lones, casi siempre viven divorciado con nosotros.

El mismo cuerpo que manifiesta muchas cosas que se lo crea sincero y empurcharse en silencio de lo contrario. Muchas veces los mismos que saben la verdad son quienes los poseen en obscuridad haciendo circular las más lindas falsedades. Hay hombres de experiencia sabia; pero por falta de claridad de la oportunidad y de las proporciones. Sin embargo los traidores y dicen más de lo que sienten. Algunos afirman para atraerlos los falsos sentidos; pero nunca algo que cause el error, la pasión y la codicia que son generalmente los móviles principales de ellos. Apoyados en la razón y en la experiencia podemos sostener que lo que se aprueba o lo que se juzga según las acciones dominantes del corazón. Casi todos, como afirma la vida que ocurre un día al momento San Miguel y otro al momento, porque no habla a cada de los dos podía ser algo más.

Fr. Joaquín Valencia, Mercedario.

(Continuará)

## LA ABEJITA MERCEDARIA

SABER:

Que son muchos los que desearían volver a las prácticas de sus vidas cristianas, pero que no lo hacen por temor "al qué dirán".

—Que este modelo "qué dirán" los perjudica demasiado almas y ha impedido la realización de grandes obras.

—Que los hombres se manifiestan, los más débiles son más tímidos, los conductos más rectos y los cristianos más equivocados, si no fuera el temor que tanto alejara al "qué dirán".

—Que no pocos, por el "qué dirán", dejan de ir talos los domingos y de confesarse para Purgas.

—Que este "qué dirán" tan detestable, es un diáspora que sólo puede de enseñar la voluntad de los débiles y apocada de espíritu, los que desgraciadamente en los tiempos que vivimos se son pocos.

—Que el timor más mercedario para el alma del cristiano es la ignorancia de la ley de Dios.

—Que esta ignorancia lleva al hombre a cometer enormes errores y espantosas injurias.

—Que esta ignorancia es más grande de lo que se cree entre el pueblo trabajador y aún entre las personas de acomodada posición.

—Que a despejar esta ignorancia se dirige la acción constante de la Iglesia.

—Que este mismo fin persegue el Excmo. y Revmo. Sr. Arzobispo con sus sabias disposiciones acerca de la enseñanza de la Doctrina Cristiana a los niños y adultos.

—Que es un deber de todo cristiano contribuir por todo los medios a su alcance a que cada especifico produzca sus efectos y se atienda cada día más.

—Que no son los congresos y las conferencias, ilusiones como otras, los que han de salvar a la humanidad, sino el CATECISMO.

—Que si antes los niños pedían pan, hoy los niños y los hombres, la memoria total, sólo Catecismo, sólo Biblia.

—Que por causa de esta ignorancia se refuerza, volubilidad o inconstancia, se multiplican los vicios y las pasiones.

—Que entre esos vicios no hay uno que cause mayores males que el de la embriaguez, de la intemperancia del alcohol.

—Que la lengua del catequista, al decir de San Cirilo Alexandrino, "es una especie de tres filos, que tiene igualmente el que enseña, al que oye y el que se oye".

—Que sobre ningún vicio existen sentencias más terribles en el santo Evangelio que sobre éste.

—Que, no obstante esto, hay personas... y cristianas... ¡qué asombro! que hacen de este vicio un entretenido favorito.

—Que si hay personas que se ocupan y se esfuerzan con él, es porque hay también quienes se ocupan de otras, en recibir el cinco vendido sobre la lengua ajena.

—Que por más que se citan cristianos y aun practican la religión, los tales personas no son otra cosa que simples blasfemadores.

—Que estos simples blasfemadores, por desgracia, se encuentran en abundancia e incluso en los lugares oscuros y viejos y su mala sobre las cosas más santas y las personas más honestas; para los tales, nada existe que no esté sujeto a su juicio erróneo y a su crítica torcida y artera.

## VARIEDADES

HONORABLE COPRADA DE NTRA. SRA. MADRE —

Una estudiantina rifa en la Catedral de Nuestra Señorísima Madre para celebrar este año las fiestas de su Excelencia Patrona con tanto a mayor esplendor que en el año anterior. La Junta Directiva que preside la señora Manuela M. de Lema, se reunió en pleno el domingo 15, y después de un estudio de ideas dejó trazado el programa a desarrollar, encomendándose, por absoluta unanimidad, la consecución del aniversario al R. P. Comendador y colaboradores al mismo para que organizara el programa de la Señorísima Virgen, de determinado ignorante efectuar la procedencia de la Señorísima Virgen el domingo 22, por efectuar el desdoblamiento con las fiestas titulares de San Miguel. MES DE NUESTRA SEÑORISIMA MADRE —

Ocho o años anteriores, el 21 de Agosto empezará con el día de preparación el Mes de Nuestra Señorísima Madre, el que se llevará a cabo los días 13 a 19; habrá bendición pública todos los días y pláticas

los domingos y jueves, a cargo del R. P. P. Pedro P. Herrera.

NOVENA EN HONOR DE SAN RAMON —

Se viene remando todos los días la novena del glorioso santísimo San Ramón Nono, con pláticas sobre los virtudes del Santo; el 21, día de la festividad, habrá las siguientes pláticas: a las 7, rifa de Compañía general, al terminar se dará la absolución general; a las 8, misa solemne, terminada la cual se hará la bendición del agua y de las velas en honor del Santo; a las 10, rosario, peregrino de San Ramón y primera del mes de Nuestra Señorísima Madre y bendición menor.

Las velas deben traerlas los interesados.

BAZAR RIFA —

Con el fin de allegar recursos para el trabajo de la Cruz, se organizó un bazar - rifa durante el mes de Septiembre. Para ello, pedimos especialmente a los devotos de Nuestra Señorísima Madre el envío de objetos; hasta hoy sólo ha sido enviado los señores Malvina C. de Barro y María M. de Lorenzani y la señorita Aurora Camp. Los objetos deben ser enviados a nuestra casa, Colapán 2038.

ESTAMPAS DE NUESTRA SANTISIMA MADRE —

Con el fin de propagar más y más la devoción de Nuestra Señorísima Madre entre los hijos de esta ciudad, el R. P. Comendador ha hecho hacer unas hermosísimas imágenes en las casas de María Méndez y de "La Buena Prensa", las que se venden al último precio de 25 centavos.

RIFA DEL GRANDIOSO CUADRO DE NUESTRA SANTISIMA MADRE —

Formosa en conmemoración de los devotos de Nuestra Señorísima Madre, que el primero de Septiembre se celebró en circundación los miembros de la rifa del mencionado cuadro durante por la señora Carolina R. de Barabara, el que lo acompañó de un pedáneo con 14 diamantes, varias perlas muy buenas y netas, fondo por las señoras de Lara, y una rica joyería de oro, diamantes de las señoras de Cámpa. La lista con tres números diferentes sólo costará diez centavos. ¿Quién desea comprar siquiera diez botitas?... ¡Nadie!

NUMEROS PREMIADOS —

En la rifa de la columna y el Jardín a beneficio del Centro Juvenil San Pedro Pascual, resultaron premiados, con la semana, el número 512, y con el jardín el número 775. Los poseedores de los indicados números pueden pasar a retirar los premios cualquier día, de 7 a 9, en Colapán 2018.

Tablero Galileo "La Buena Prensa" COLUMBIA, 189 - MONTEVIDEO